

# Empresas de diez países se interesan en explotar el litio chileno

**Éxito.** Estrategia lanzada por el Gobierno atrajo a 54 mineras. “Quienes llegaron a hablar de nacionalización del litio ven ahora un desmentido total”, dijo Marcel.

## Marcelo González Cabezas

Fue el 20 de abril de 2023 cuando el Presidente Gabriel Boric, por medio de una cadena nacional, lanzó la Estrategia Nacional del Litio (ENL). Y ayer los ministerios de Minería y de Hacienda, junto a la Corfo, presentaron los resultados del denominado proceso de llamado a manifestar interés (RFI por sus siglas en inglés), iniciado en abril y que determinó un total de 88 manifestaciones de 54 empresas de diez países, distribuidas en cuatro regiones: ocho en Arica y Parinacota, 24 en Tarapacá, 40 en Antofagasta y 16 en Atacama.

Pero siete no serán consideradas para el proceso de otorgamiento de los contratos, pues se

**86.000**

**Toneladas de litio** produjo Australia en 2023, el país número uno del planeta. Siguió Chile (44.000), China (33.000) y Argentina (9.600).

dieron en espacios excluidos en el RFI. Del resto, 53 fueron sobre 16 salares o lagunas salinas catastradas por el Sernageomin, mientras que las otras 28 fueron sobre otros yacimientos.

Participaron empresas de Chile, Canadá, Australia, Suiza, EE.UU., China, Singapur,



El Salar de Atacama es el centro de la producción de litio. / AGENCIAUNO

Inglaterra, Alemania e India, cuyos nombres no fueron informados.

Hoy sólo dos compañías explotan el litio en el país, el segundo mayor productor del mundo tras Australia. Son SQM (exSoquimich, de capitales locales y chinos con el 65%) y la estadounidense Albermarle (35%).

La ministra de Minería, Aurora Williams, dijo que “la mayoría de las manifestaciones son para zonas con el mayor potencial geológico del litio... Estamos concluyendo la etapa uno del llamado, y durante

este mes informaremos a las comunidades y a la gente de esos territorios sobre los avances de esta política pública. Y en agosto anunciaremos los mecanismos de asignaciones”.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, apuntó que la respuesta estuvo por encima de las expectativas iniciales.

“Quienes vieron la Estrategia Nacional del Litio como una estrategia absolutamente concentrada en la actividad pública, y que hasta llegaron a hablar de nacionalización del litio, ven ahora un desmentido total. Hay expresiones del

sector privado para desarrollar proyectos dentro del horizonte que hemos planteado”.

Sebastián Sichel, quien de mayo de 2018 a junio de 2019 fue vicepresidente ejecutivo de la Corfo en el segundo mandato del Presidente Sebastián Piñera, declaró que “aplauzo la voltereta del Gobierno en esto, pues cuando yo estuve en la Corfo sus personeros, entonces de la oposición, criticaron muy fuerte la sociedad con los privados para explotar el litio. Y hoy están haciendo lo mismo que hicimos Eduardo Bitrán primero y luego yo”.

## QUÉ SE HACE

### Las bases de la ENL

La Estrategia Nacional del Litio anunciada hace más de un año es una política de largo plazo que implica un esfuerzo amplio del Gobierno para cumplir de la mejor manera el objetivo de aumentar la riqueza para el país en base a este mineral no metálico, y al mismo tiempo participar del cambio hacia una economía verde a nivel global. La apuesta del Gobierno es la colaboración público-privada, con el Estado aportando una visión estratégica de largo plazo en todo el ciclo, y los particulares dando capital, innovación tecnológica y redes en el mercado.

El hoy candidato a la alcaldía de Nuñoa agregó que “me encantaría que concretaran lo que afirmaban entonces sobre agregar valor y generar industria nacional en base al litio. Ese es el gran desafío de este Gobierno y de los que vienen, pues si no lo hacemos se corre el riesgo de que los competidores en este mercado nos pasen por encima”.